





03 de marzo 2023



OBTENGA EL MÁXIMO PROVECHO DE NUESTRA AMPLIA GAMA DE SERVICIOS.



# Enfoque Financiero

### Boletín de Noticias



Consecomercio: Ventas en enero disminuyeron 40% con respecto al mismo mes de 2022

Tiziana Polesel, presidenta del Consejo Nacional del Comercio y los Servicios (Consecomercio), informó que durante el mes de enero las ventas disminuyeron entre 30 y 40% respecto al mismo mes de 2022.

«Enero que inició muy lentamente. Observamos que hay una fuerte contracción en el consumo. Se compra menos, se compran menos cantidades. Entre 30 y 40% menos en relación a enero de 2022», manifestó.

Polesel explicó que la disminución en las ventas no se debe solo a que el poder adquisitivo del consumidor sea insuficiente, sino también a que la inexistencia del crédito bancarios sigue afectando al comerciante.

La presidenta de Consecomercio reiteró que el Impuesto a la Grandes Transacciones Financieras (IGTF) debe ser eliminado porque no ha cumplido con su principal objetivo: recuperar el bolívar como moneda de transacción.

«Ha sido un impuesto inflacionario que ha incrementado los costos hasta 12%, consideramos que debe ser eliminado (...)», dijo.

https://www.elnacional.com/economia/c onsecomercio-ventas-en-enerodisminuyeron-40-con-respecto-almismo-mes-de-2022/

### Recaudación fiscal ha subido 36% y equivale a US\$819 millones en lo que va de 2023



La recaudación de impuestos de Venezuela aumentó un 36 % en los dos primeros meses del año respecto al mismo lapso de 2022, según datos divulgados por el superintendente del Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat), José David Cabello.

Entre enero y febrero de 2023, el país recaudó, al cambio oficial de este período, 818,99 millones de dólares, cuando en los dos primeros meses del año pasado los ingresos fueron de 599,13 millones de dólares, según el tipo de cambio divulgado por el Banco Central de Venezuela (BCV). En estas recaudaciones están incluidos ingresos obtenidos a través del Impuesto Sobre la Renta (ISLR), del Impuesto al Valor Añadido (IVA), aduanas y «otras rentas internas», según indicó Cabello a través de su cuenta de Twitter.

https://www.bancaynegocios.com/recaudacion-fiscal-ha-subido-36y-equivale-a-us819-millones-en-lo-que-va-de-2023/

#### Prorrogan las exoneraciones del bursátiles, operaciones remesas otras transacciones



El gobierno (...) prorrogó por un año las exoneraciones de la Ley de Impuesto a las Grandes Transacciones Financieras (IGTF), cuya alícuota es de 3%, operaciones bursátiles. remesas y otras transacciones.

Las exenciones del IGTF son

las mismas aplicadas en el decreto original de promulgación del tributo, (...) El valor para el impuesto a los pagos realizados con dólares en efectivo (...) refleja una variación que va desde 2% hasta

https://www.elnacional.com/economia/prorrogan-lasexoneraciones-del-igtf-a-operaciones-bursatiles-remesas-y-otras-

#### Envían a Europa 655 mil barriles de petróleo



Un cargamento de 655 mil barriles de crudo pesado venezolano fletado por un buque de bandera italiana partió el viernes de un puerto operado por Petróleos de Venezuela (Pdvsa), lo que marca la primera exportación de la nación a Europa después de una pausa de tres meses.

Las empresas Eni (Italia) y Repsol de España recibieron el año pasado autorizaciones de Estados Unidos para llevar petróleo venezolano a Europa como compensación por deudas pendientes en un alivio de las

sanciones de EEUU a la industria petrolera de Venezuela.

Los envíos de petróleo venezolano durante este año han sido sometidos previamente a una amplia auditoría realizada por el nuevo presidente de Pdvsa, Pedro Tellechea, quien ha realizado una revisión exhaustiva de los términos de contratos para evitar una serie de pagos fallidos por parte de algunos clientes.

https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/envian-a-europa-655-mil-barriles-de-petroleo/

#### Reuters: Productores del licor venezolano cocuy enfrentan obstáculos

Productores del licor artesanal cocuy, hecho de agave, atraviesan momentos difíciles debido a los limitados cultivos silvestres y el intenso proceso de mano de obra para hacer la bebida sin aditivos. Eso está complicando los esfuerzos para aumentar la productividad, señala un reportaje de Reuters.

Marcas de cocuy estiman que la producción es de alrededor 30.000 litros anuales en el estado Lara, mientras que una en Falcón produce al menos



6.000 litros. Como gran parte del producto está destinado al consumo local, no existen datos anuales sobre la producción o las ventas en el territorio nacional. Sin embargo, se conoce que estas cifras están lejos de alcanzar, por ejemplo, los niveles de producción de ron, uno de los licores más famosos de Venezuela, que alcanza los 8.000.000 de litros cada año, según su asociación promotora.

https://www.elnacional.com/economia/reuters-productores-del-licor-venezolano-cocuy-enfrentan-obstaculos/



#### Guillermo Lasso y Rodrigo Chaves firman un acuerdo comercial entre Ecuador y Costa Rica

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, y su par de Costa Rica, Rodrigo Chaves, firmaron este miércoles el Acuerdo de Asociación Comercial que ambos países alcanzaron en diciembre negociación.

El mandatario ecuatoriano señaló, en una conferencia de prensa que ofreció junto a Chaves, que este acuerdo «significa más Costa Rica en Ecuador y más Ecuador en «generar para oportunidades empleo, de emprendimiento» y a través de ello producir «la prosperidad» sociedades de ambos países.

Asimismo, añadió, comparten la visión de desarrollo «donde el sector privado juega un papel importante». (...)

http://www.correodelorinoco.gob.ve/guille rmo-lasso-rodrigo-chaves-firmanacuerdo-comercial-ecuador-y-costa-rica/



#### Inflación interanual de la eurozona se ubicó en 8,5% en febrero

La inflación interanual de la zona del euro alcanzó en febrero el 8,5%, contra 8,6% en enero, indicó la agencia europea de estadísticas Eurostat

Aunque se trata del cuarto retroceso consecutivo de la tasa de inflación, la mayoría de los analistas y expertos esperaba una contracción más marcada.

La inflación de la eurozona había alcanzado un tope histórico de 10,6% en octubre de 2022.

La tasa de desempleo de la eurozona cerró el mes de enero estable en 6,7% de la población económicamente activa con relación a diciembre del año pasado (...) el desempleo de la eurozona experimentó de esa forma una contracción de 0,2 punto porcentual sobre enero de 2022.

https://www.bancaynegocios.com/inflacio n-interanual-de-la-eurozona-se-ubico-en-85-en-febrero/



#### Importaciones de gas natural licuado en Europa crecieron 63% en 2022

Las importaciones europeas de gas natural licuado (GNL) crecieron un 63% en 2022 para compensar la interrupción del suministro por gasoductos rusos, según un informe de la Agencia Internacional de la Energía (AIE) publicado el martes 28 de febrero.

La fuerte demanda de Europa impulsó los precios, llevando al mercado mundial del GNL a duplicar su valor en 2022, hasta alcanzar los 450.000 millones de dólares, pese a que el volumen solo aumentó un 6%. Para 2023, la agencia prevé que el mercado mundial crezca un 4,3%.

«Europa fue el primer motor del aumento de la demanda de GNL, (...) Las entregas de GNL en Europa aumentaron un 63% el año pasado»

https://www.bancaynegocios.com/impo rtaciones-de-gas-natural-licuado-eneuropa-crecieron-63-en-2022/

# Presidente de Chevron: Producción en Venezuela está limitada por el riesgo político



Michael Wirth, presidente ejecutivo de Chevron, informó que la compañía está produciendo alrededor de 90.000 barriles por día en sus empresas mixtas en Venezuela, lo que representa casi el doble de la producción diaria en 2022. No obstante, advirtió que el país está limitado de obtener mayores ganancias debido a los riesgos políticos que existen, reseñó Reuters.

La producción en 2022 rondaba los 50.000 barriles diarios antes de la relajación de las sanciones de Estados Unidos el año pasado cuando

Chevron recibió, en noviembre, una licencia de seis meses para mantener operaciones en Venezuela.

Desde que reanudó sus operaciones de producción en el país, Chevron ha exportado el petróleo a sus propias refinerías en Estados Unidos y a otras compañías. La compañía enviará más de 100.000 bpd de crudo venezolano a Estados Unidos este mes, según documentos de envío y datos vistos por la agencia.

https://www.elnacional.com/economia/presidente-de-chevron-dice-que-las-ganancias-por-produccion-envenezuela-estan-limitadas-por-el-riesgo-politico/

## Fedeagro: acuerdo comercial con Colombia fue "apresurado" y debió establecer período de adaptación de 3 años

El presidente de la Confederación de Asociaciones de Productores Agropecuarios de Venezuela. (Fedeagro), Celso Fantinel, considera que el Protocolo Adicional del Alcance el Acuerdo Parcial N°28 fue un acuerdo «apresurado». El dirigente argumentó que, en su opinión, debió darse un proceso de adaptación de tres años para que muchos rubros del sector agrícola fueran protegidos en ese periodo.



«Nosotros no somos competitivos por el entorno económico que tenemos en Venezuela, nuestros costos de producción están más de 30% por

encima de los de Colombia. ¿Qué va a suceder? La papa va a entrar libre de arancel, van a ir venezolanos a Colombia a comprar la papa y a inundar todos los supermercados y mercados" aseguró Fantinel.

Celso Fantinel (...) presentó además un balance sobre el ciclo norte-verano que finaliza el próximo 30 de marzo, y detalló que, en comparación con el año 2021-2022, se ha llevado a cabo de una forma más ralentizada, con una disminución en la siembra de arroz (...)

https://www.bancaynegocios.com/fedeagro-acuerdo-comercial-con-colombia-fue-apresurado-y-debio-establecer-periodo-de-adaptacion-de-3-anos/

# **Noticias Internacionales**

### EEUU vuelve a aumentar sus existencias comerciales de petróleo



Las reservas comerciales de petróleo de Estados Unidos aumentaron la pasada semana pese a un récord de exportaciones, según datos del miércoles de la agencia estadounidense de energía (EIA).

Los stocks comerciales sumaron 1,2 millones de barriles en la semana cerrada el viernes. Esa cantidad es menor a los 1,9 millones que esperaban los analistas, según el consenso establecido por la agencia Bloomberg.

Esta fue la décima semana consecutiva de alza, lo cual es inusual en pleno invierno cuando se consumen más crudo y productos refinados. El aumento también resultó menor de lo previsto porque las exportaciones alcanzaron la semana pasada el récord absoluto de 5,62 millones de barriles por día.

https://www.eluniversal.com/internacional/150156/eeuu-vuelve-a-aumentar-sus-existencias-comerciales-de-petroleo

# Cuba, Brasil, México, Colombia y Argentina negociarán un plan para controlar la inflación regional

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, dio a conocer un plan que, en conjunto con Cuba, Brasil, México y Colombia, buscará disminuir la inflación en la región. Según el diario argentino Ámbito, el mandatario sostuvo una conversación con su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, al respecto.

De acuerdo con los datos más recientes, el índice inflacionario tiene una variación de 5,63% en Brasil; 7,76% en México; 13,12% en Colombia; 42,08% en Cuba y Argentina registró 98,8%. Según



mandatario argentino, la estrategia para controlar la inflación en estas naciones consiste en el intercambio de productos y se realizará dependiendo las necesidades de cada país.

Alberto Fernández confirmó que, para llegar a un acuerdo formal con los presidentes de Cuba, Miguel Díaz-Canel, Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, México, Andrés Manuel López Obrador y Colombia, Gustavo Petro, los jefes de Estado de estos países se reunirán el 17 de marzo.

http://www.correodelorinoco.gob.ve/cuba-brasil-mexico-colombia-argentina-negociaran-plan-controlar-la-inflacion-regional/

### Ecuador reinicia bombeo de petróleo tras paro por efectos del invierno



Ecuador reinició el bombeo de crudo, su principal producto de exportación, tras reforzar la infraestructura de un oleoducto estatal afectado por el invierno, informó este miércoles 01 de marzo la empresa pública Petroecuador.

El SOTE (Sistema de Oleoducto Transecuatoriano) «está bombeando 13.750 barriles por hora, por lo que, en las próximas horas, se espera reiniciar progresivamente los pozos que fueron apagados en los campos de la Amazonía» señaló Petroecuador

en un comunicado sin precisar las pérdidas por la suspensión.

El bombeo paró la semana pasada por el fuerte invierno que golpea a Ecuador y que ocasionó un hundimiento del suelo y la caída de un puente sobre el río Marker, en la provincia amazónica de Napo (este), por donde pasa el SOTE. La emergencia llevó al país, (...) a emitir una declaratoria de fuerza mayor en sus operaciones. Con ese mecanismo, la nación evita castigos por incumplimientos de contratos.

Petroecuador agregó que continúa trabajando para asegurar la tubería del poliducto Shushufindi-Quito, que estará ubicado debajo del conducto del SOTE. «Estos trabajos tienen un avance de más del 40% y se espera retomar las operaciones y el bombeo de combustible a partir de este viernes 3 de marzo «, precisó la empresa.

	Teléfono:	Ext:	E-mail:
Manuel Candal	+ 58-212-750 0095	101	mcandal@taxand-ve.com
Carmen Molina	+ 58-212-750 0095	110	cmolina@taxand-ve.com
Luciano Rodrigues	+ 58-212-750 0095	119	Irodrigues@taxand-ve.com
Shannymard Osorio	+ 58-212-750 0095	119	sosoriol@taxand-ve.com
Reilix Tovar	+ 58-212-750 0095	117	rtovar@taxand-ve.com
Katiuska Alvear	+ 58-212-750 0095	117	kalvear@taxand-ve.com
Shannymard Osorio Reilix Tovar	+ 58-212-750 0095 + 58-212-750 0095	119 117	lrodrigues@taxand-ve.com sosoriol@taxand-ve.com rtovar@taxand-ve.com

Síguenos en nuestras redes sociales:

Facebook Candal Advisors

☑ Instagram @TaxandVzla | @CandalAdvisorsGroup

☐ LinkedIn Taxand Venezuela
☐ YouTube Candal Advisors TV

En nuestro sitio web www.taxand-ve.com podrás descargar este y nuestros boletines anteriores.

**Boletín Informativo:** Editado en Taxand Venezuela, firma miembro de Taxand. Este boletín es informativo y no expresa la opinión de la firma. Su interpretación requiere de tener el texto completo de las respectivas referencias y contar con la opinión y orientación de los asesores especializados.

Taxand-ve.com es un dominio registrado, todo uso de su nombre o imagen sin permiso es ilegal. Todos los derechos reservados. © 2023 Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos. Taxand se puede referir a la firma venezolana Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos, o según requiera el contexto, a la red de firmas miembro de Taxand, cada una de las cuales es una entidad legal separada e independiente.